

Enfants et adultes : ne restons pas seuls face au deuil.

Son: [Musique rythmée].

Marie Ireland [Accompagnement deuil adulte] : Un groupe de deuil à Jalmalv est encadré par des personnes formées. Jalmalv est une association qui accompagne les personnes en fin de vie, en unité de soins palliatifs, en hôpitaux et EHPAD. Un groupe de deuil à Jalmalv va permettre aux personnes qui sont ici, d'exprimer leurs peines, leur chagrin, leur souffrance. Le deuil, c'est la réaction à la perte de l'objet d'amour. Dans la société, tout est fait actuellement, notamment avec la perte des rites religieux, pour qu'on parle de moins en moins de la mort et que les survivants autour, fuient cette notion de mort.

Martine Quentric [Accompagnement deuil enfant] : Ici, c'est entendu et c'est accompagné.

Marie Ireland : Quand la personne en deuil fait appel à nous et vient pour les groupes de soutien, elle peut parler, peut pleurer, elle peut aussi ne rien dire.

Martine Quentric : Quand c'est un enfant, on va le recevoir, parce qu'on a besoin de savoir si l'enfant est prêt à faire un travail avec un groupe. D'abord, ça va permettre de se rendre compte qu'on n'est pas tout seul, que "ça n'arrive pas qu'à moi cette horreur."

Marie Ireland : C'est très important de ne pas se sentir isolé dans une société qui a tendance à oublier les gens qui souffrent.

Martine Quentric : Un petit enfant va pleurer, il va poser des questions, va être très spontané. Le parent a besoin de croire que ça se passe bien pour son enfant. Déjà, comme ça se passe mal pour lui, il voudrait que pour son enfant ça aille bien, donc il préfère ne pas voir ça. À un moment donné, ils vont réaliser que l'enfant ne va pas bien, ils vont chercher, ou on va leur signaler des problèmes à l'école. L'équipe scolaire peut leur donner l'adresse de Jalmalv, parce qu'on a contacté les écoles, le rectorat, on a contacté des médecins. Endeuillés ou accompagnants endeuillés, doivent savoir qu'on doit pouvoir parler de la mort et qu'il y a des moyens de se faire aider.

Texte : MAIF et Groupe VYV sont heureux de vous avoir présenté ce reportage.

Adresse site internet : lamortsonenparlait.fr